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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 25.01.2024 

 Sitzungsbeginn: 17:01 Uhr 

 Sitzungsende: 18:46 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhold Mohr Vertretung für Herrn Frank Kubusch 
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
Frau Mareike Neudeck  
 
von der Verwaltung  
Frau Anke Müller Protokollführung 
Frau Brigitte Weber  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Herr Frank Kubusch  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Frerich Max  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung der 
Steuerungsgruppe um 17:00 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 15.11.2023 
 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 15.11.2023 wird mit sechs Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
genehmigt.  
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Frau Gronewold schlägt aufgrund der zahlreichen Besucher eine kurze Vorstellungsrunde 
vor. Dies wird von allen Anwesenden angenommen. 
 
 
Die Vorstellungsrunde wird einstimmig beschlossen.  
 
 
TOP 5 Vorstellung Faire Sportbälle - Hierzu sind die Verantwortlichen der Vereine 

eingeladen 
 
Frau Neudeck stellt die Thematik der Fairen Sportbälle vor. Es wird beabsichtigt, die Sport-
vereine dazu anzuregen, sich über eine faire Beschaffung Gedanken zu machen.  

 
Der Zusammenschluss “Sport handelt Fair” wird erwähnt, der sich aus Sportvereinen, Ver-
bänden und Kommunen zusammensetzt und sich bundesweit aktiv für die Themen Sport, 
Fairer Handel und Nachhaltigkeit einsetzt. Es gab im Bereich der Kinderarbeit bereits erste 
Erfolge.  
 
Es wird der Vorschlag gemacht, zuerst den Film “Ein Ball. Fairer Fußball jetzt!” zusammen-
zuschauen und sich dann den vorhandenen Bällen zuzuwenden. 
 
Der Kurzfilm wird abgespielt. 
 
Herr Warmulla fragt an, ob die Qualität der Fairen Bälle den Standards entspricht. Diese Bäl-
le, so Frau Neudeck, werden von FIFA anerkannt und von einigen Ligen bereits genutzt.  
 
Frau Gronewold erwähnt, dass einige Firmen preiswerte Angebote haben und die Sportver-
eine daher ihr Einkaufsverhalten ändern könnten. Mehrere Vereine, so Frau Gronwold, könn-
ten sich zusammentun, um Kosten zu sparen und dabei Gutes zu tun, ohne großartige Geld-
spenden leisten zu müssen.  
 
Frau Reinhardt, von der Interessengemeinschaft der Auricher Sportvereine (IGASV) und 
dem MTV Aurich, fragt an, ob vor Ort Maßnahmen geplant sind und ob dem heimischen 
Handel die Kunden nicht auf diese Art weggenommen werden.  



Protokoll über die Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt Aurich vom 25.01.2024         
 
 

   

  Seite: 3 von 4  

 

 
Herr Weber, vom SV Eintracht Plaggenburg, schlägt vor, an die Händler ranzugehen. Letzt-
endlich sei der Preis entscheidend und die Sportvereine sind auf Spenden angewiesen. Da-
her spielt das Geld eine große Rolle. 
 
Die Vorsitzende gibt zu bedenken, dass die Händler sich nach den Wünschen der Kunden 
richten.  
 
Frau Insa Schubert, vom OHV, bedankt sich für die Einladung. Die Thematik und die Idee, 
die Fairen Bälle von Sportvereinen ausprobieren zu lassen, sei eine gute Sache. Es sei aber 
nicht von der Hand zu weisen, dass alle Sportvereine nach dem Geld schauen müssen. Da-
her müsste in Zukunft bei vereinsinternen Beschaffungen auch Rücksprache mit den 
Sponsoren gehalten werden. Der OHV wird auf jeden Fall eine Rückmeldung über die Fairen 
Bälle geben. 
 
Herr Gert Pohlenz-Schohaus erzählt, dass die Firma BAD BOYZ ab einer bestimmten An-
zahl an bestellten Bällen diese nach eigenem Wunsch bedruckt. 
 
 
TOP 6 Genussmesse 17. + 18.02.2024 in der Sparkassen-Arena Aurich 
 
Herr Gert Pohlenz-Schohaus berichtet, dass der Stand der Steuerungsgruppe auf der Ge-
nussmesse, wie im Vorjahr, von dem Weltladen aufgebaut und bestückt wird, mit etwas we-
niger Schokolade. Die Abrechnung wird wieder über die Steuerungsgruppe vorgenommen.  
 
Es wird angefragt, wer von der Stabstelle der Stadt Aurich teilnimmt. 
 
Die Besetzung des Standes ist wie folgt: 
 
Samstag, den 17.02.2024, 11:00 Uhr – 14:00 Uhr: Frau Gronewold, Frau Löschen 
Samstag, den 17.02.2024, 14:00 Uhr – 17:00 Uhr: Herr Warmulla, der Weltladen 
Sontag, den 18.02.2024, 10:00 Uhr – 13:00 Uhr: der Weltladen 
Sontag, den 18.02.2024, 13:00 Uhr – 16:00 Uhr: Frau Gronewold, Herr Warmulla 
 
 
 
TOP 7 Fairomat - soll eine Anschaffung in 2024 erfolgen 
 
Der Beschluss vom Vorjahr, einen Fairomat für den neuen Sozialraum des Rathauses anzu-
schaffen, gilt weiterhin 

 
Die Möglichkeit eines Zuschusses wird von Frau Weber geprüft. 
 
 
TOP 8 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Die Budgetreste von 2023 der Steuerungsgruppe warden angefragt. 
Diese sind diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Nach kurzer Diskussion wird vereinbart, dass die verbliebenen Bälle bei einer weiteren Sit-
zung verteilt werden, wo die Schulen eingeladen werden. 
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TOP 9 Schließung der Sitzung 
 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung mit einem Dank an alle Anwesenden um 18:46 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
_______________________     _______________________  
Gronewold, Vorsitzende     Müller, Protokollführung 
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